

## **Déclaration visant à condamner la violence et à attirer l'attention sur la crise alimentaire en Haïti**

OTTAWA (CANADA), 25 juin 2024 -

ParlAmericas et le Front parlementaire contre la faim en Amérique latine et dans les Caraïbes condamnent fermement les violences en cours perpétrées par des gangs criminels contre la population haïtienne. Nous attirons l'attention en urgence sur des rapports de l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) et du Programme alimentaire mondial de l'ONU (PAM), d'après lesquels Haïti risque de subir une famine avec près de la moitié de sa population vivant dans une grave insécurité alimentaire.

La violence et le contrôle des chaînes d'approvisionnement par les gangs ont exacerbé une crise économique marquée par l'inflation du prix des denrées alimentaires. Les populations exposées aux risques de la violence des gangs dans des quartiers de Port-au-Prince et autour de zones nourricières ont des difficultés à subvenir à leurs besoins et à accéder aux denrées alimentaires. Des groupes d'aide humanitaire avertissent sur le fait que la famine est également utilisée comme une arme de coercition. Selon l'Organisation internationale pour les migrations (OIM), le nombre de personnes déplacées en Haïti a explosé au cours des trois derniers mois, passant de 362 000 à plus de 578 000.

La violence des gangs s'ajoute à des défis agricoles, comme les sécheresses et les inondations de ces dernières années, aggravées par le changement climatique et la déforestation. L'ONU signale que, selon les prévisions, la saison des ouragans sera également plus sévère dû au phénomène météorologique La Niña, et représente donc une menace potentielle supplémentaire pour la sécurité alimentaire.

ParlAmericas et le Front parlementaire contre la faim en Amérique latine et dans les Caraïbes reconnaissent les évolutions politiques récentes, y compris la publication de décrets sur la nomination d'un nouveau premier ministre par intérim le 29 mai 2024 et d'un cabinet par intérim le 11 juin 2024 par le Conseil présidentiel de transition créé en avril 2024.

ParlAmericas et le Front parlementaire contre la faim en Amérique latine et dans les Caraïbes soulignent l'importance de garantir que l'aide internationale en Haïti soit fondée sur les principes des droits de la personne, et demandent une aide humanitaire soutenant également la stabilité et la résilience de l'économie alimentaire du pays sur le long terme.

\*\*\*



### **À propos ParlAmericas**

ParlAmericas est une institution promouvant la diplomatie parlementaire au sein du système interaméricain. Composée des 35 législatures nationales en Amérique du Nord, du Centre et du Sud, ainsi que des Caraïbes, ParlAmericas promeut un dialogue politique coopératif, facilite l'échange de meilleures pratiques et produit des ressources personnalisées pour aider les parlementaires dans leur travail. Le Secrétariat international de ParlAmericas siège à Ottawa, au Canada.

### **A propos du Front parlementaire contre la faim en Amérique latine et dans les Caraïbes**

Le Front parlementaire contre la faim en Amérique latine et dans les Caraïbes est un réseau régional pluraliste de plus de 400 législateurs, issus de différents secteurs politiques, qui travaillent main dans la main avec l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) afin de placer l'alimentation et l'agriculture durable en tête des agendas politiques nationaux et régionaux.